

Red de Vigías

26/Marzo/2008

NACIONAL

Lucía: sólo fuimos a conocer plan de paz

Lucía Andrea Morett, la mexicana herida en Ecuador durante un ataque de las Fuerzas Armadas de Colombia a un campamento de las FARC, aseguró en una carta que el grupo de estudiantes que asistió a ese campamento en Ecuador porque los invitaron a "conocer las propuestas de paz" para Colombia.

En tanto, el procurador general de la República Eduardo Medina Mora, informó que la dependencia a su cargo abrió una línea de investigación por delincuencia organizada, como parte del expediente que integra para esclarecer la presencia de estudiantes mexicanos en ese campamento y sus posibles vínculos con la organización guerrillera.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158417.html>

Correa llega el 10 de abril

En el contexto de la crisis diplomática aún no resuelta en la región andina, la Presidencia de la República informó que el mandatario de Ecuador, Rafael Correa, visitará México a partir del próximo 10 de abril.

De acuerdo con fuentes de Los Pinos, durante su estancia el mandatario ecuatoriano sostendrá diversas reuniones y suscribirá acuerdos bilaterales con su homólogo, Felipe Calderón.

Se indicó que Correa estará en México dos días y no se descarta que ambos mandatarios aborden las secuelas diplomáticas dejadas por el bombardeo contra un campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia por militares colombianos en territorio ecuatoriano, en el que murieron cuatro mexicanos y una más resultó herida

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=015n2pol>

Homenajean en la UNAM a estudiantes asesinados en ataque contra las FARC

El grito fue unánime: "¡Justicia para los cuatro estudiantes mexicanos que no murieron en Ecuador, sino que fueron asesinados por el gobierno de Álvaro Uribe!" Alumnos y profesores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y los padres de los jóvenes ultimados participaron en la protesta y homenaje.

Acompañados de decenas de personas que portaban claveles blancos, mantas y figuras de palomas blancas, los restos de los tres egresados de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM que perdieron la vida durante el ataque del ejército colombiano contra un campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en Ecuador, pasaron por última vez por su alma máter.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=016n1pol>

Luego de casi un mes, el Senado pide que el gobierno federal condene la masacre

A casi un mes del ataque del ejército colombiano a un sitio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en el que perecieron cuatro estudiantes mexicanos, el Senado lamentó el hecho y demandó al gobierno federal que condene lo ocurrido, exija que se aceleren las investigaciones y promueva, de ser posible, la reparación del daño.

La senadora Rosario Ibarra no estuvo de acuerdo con esto último: "Me irrita que se pida reparación del daño, porque es como dar permiso para seguir matando". En la Cámara de Diputados, a propuesta del PRD se guardó un minuto de silencio por los jóvenes muertos durante el bombardeo contra las FARC.

Desde su curul, la diputada perredista Maricela Contreras Julián advirtió que "es vergonzoso" que el Congreso no se haya manifestado en torno a la violación a la soberanía de Ecuador que perpetró el gobierno de Álvaro Uribe y que dio como resultado una masacre en contra de integrantes de la guerrilla colombiana y personas que se encontraban en ese campamento.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=016n2pol>

Para mayor información:

Respeto de derechos humanos a mexicana en Ecuador

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=13765>

Exige el Senado aclarar asesinato de líder agrario

Con el respaldo de todas las fuerzas políticas, el Senado acordó ayer demandar al gobierno de Felipe Calderón el pronto esclarecimiento del asesinato del dirigente campesino Armando Villarreal Martha, un activista que encabezó en Chihuahua movimientos para demandar tarifas eléctricas justas a los productores agrícolas y fue una de las voces que exigieron la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

La propuesta la llevó a tribuna el senador del PRI, Heladio Ramírez, quien aclaró que Villarreal Martha no era miembro de su partido ni militante de la Confederación Nacional Campesina, pero sí un luchador social que fue ultimado "de manera brutal" por un comando armado.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=estado&article=037n3est>

Piden que las embarazadas eviten realizar labores peligrosas o insalubres

Los senadores Blanca Judith Díaz Delgado, Martha Leticia Rivera Cisneros y Sebastián Calderón Centeno, PAN, presentaron en el Senado un proyecto de decreto que adiciona una nueva fracción segunda al Artículo 133 y reforma el Artículo 166 ambos de la Ley Federal del Trabajo para que la mujer embarazada en ningún momento y por ningún motivo pueda realizar labores peligrosas o insalubres durante su trabajo.

La iniciativa busca prohibir al patrón la utilización del trabajo de las mujeres durante el período de gestación o lactancia, que exijan un esfuerzo considerable, en labores insalubres o peligrosas que signifiquen un riesgo para su salud o la del producto de la concepción, sin perjuicio a los derechos que hubieren adquirido por la relación de trabajo.

Nota completa en:

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=13763>

Preciso, dejar atrás historias negras de intolerancia religiosa: Gobernación

Ante líderes de iglesias evangélicas, la subsecretaria de Población, Migración y Asociaciones Religiosas, Ana Teresa Aranda Orozco, señaló la necesidad de "dejar atrás las historias negras de intolerancia religiosa" que todavía siguen suscitándose en el país.

Al participar en la 20 Consulta nacional jurídica y fiscal para las iglesias y asociaciones religiosas, organizada por líderes evangélicos, la funcionaria de la Secretaría de Gobernación manifestó que el carácter laico del Estado mexicano ha sido "un instrumento eficaz" para garantizar el respeto a la libertad de creencias y la pluralidad religiosa.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=sociedad&article=045n1soc>

Piden prohibir en México niños jornaleros

La Senadora Beatriz Zavala Peniche, PAN, pidió exhortar a los Congresos estatales a aprobar en sus códigos penales normas que prohíban y sancionen severamente la contratación de menores en los campos de trabajo agrícola.

Igualmente propuso llamar a las autoridades competentes en materia laboral para que cumplan con su obligación de inspeccionar, denunciar y sancionar el incumplimiento de las disposiciones que prohíben la utilización de menores de catorce años en dichas tareas.

Nota completa en:

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=13766>

Impiden en EU frenar ejecución de 51 mexicanos

La Suprema Corte de Estados Unidos decidió ayer que el presidente George Bush no tiene autoridad para ordenar al estado de Texas una nueva audiencia y la reapertura del caso de José Ernesto Medellín, el ciudadano mexicano condenado a la pena capital en 1994, para

cumplir así con un dictamen de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya.

En una resolución, considerada por analistas jurídicos como "compleja y contradictoria", la Corte se ha basado en la separación de poderes para desestimar, por seis votos a favor y tres en contra, la potestad de Bush ante el estado y las cortes de Texas.

El gobierno de México consideró que el fallo de la CIJ debe ser respetado por los Estados que han aceptado su jurisdicción, por lo que continuará haciendo uso de todos y cada uno de los recursos a su alcance, a fin de lograr el pleno respeto de los derechos de los 51 connacionales sentenciados a muerte en Estados Unidos, tal y como ha sido reconocidos por la CIJ, en el conocido "caso Avena".

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/primer/30694.html>

ENTIDADES

BAJA CALIFORNIA

Arrestan en EU a 11 migrantes mexicanos

Agentes de Migración y Aduanas de Estados Unidos detuvieron a 11 indocumentados de origen mexicano en una embarcación al norte de San Diego, California. La identidad de los connacionales no se dio a conocer. Es el segundo bote que autoridades de esa nación detienen en marzo. El primero, cabe señalar, naufragó con un número similar de ocupantes. De éstos, tres fueron detenidos por tráfico de personas y el resto fue deportado a México por la garita internacional de Tijuana. En esta ocasión la embarcación fue detectado en la zona norte del puerto de San Diego.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=sociad&article=044n3soc>

EU va por mexicanos para sus guerras

Estados Unidos (EU) pretende resolver su déficit de soldados mediante el reclutamiento de jóvenes mexicanos, a quienes les hacen falsas promesas de buenos salarios y facilidades de estudios para enviarlos a la guerra de Irak.

Fernando Suárez del Solar, padre de Jesús Alberto Suárez del Solar Navarro, el primer soldado muerto en el conflicto bélico en el 2003, alertó que reclutadores estadounidenses siguen en la búsqueda de jóvenes tijuanenses para que se incorporen a las filas militares, en bares y centros nocturnos de esta ciudad.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/67943.html>

CHIAPAS

Piden presentar vivos a eperristas desaparecidos

Acompañada por familiares de personas desaparecidas y de mujeres del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS), Nadín Reyes Maldonado exigió la presentación con vida de su padre, Edmundo

Reyes Amaya, y de Gabriel Alberto Cruz Sánchez, integrantes del Ejército Popular Revolucionario (EPR), desaparecidos hace 10 meses. En conferencia de prensa, dijo que el gobierno mexicano "es el responsable" de la desaparición de los dos luchadores sociales, ocurrida en Oaxaca el 25 de mayo del año pasado. "Por eso es el gobierno el que los tiene que presentar con vida; no es creíble que diga que no sabe dónde están", afirmó.

Reyes Maldonado recorrerá a partir de este martes varios puntos de Chiapas para participar en la presentación del libro Caminos e historias: testimonios de mujeres del FNLS. En dicho acto también participa Janahui Paredes Lachino, hija de Francisco Paredes Ruiz, quien también se encuentra desaparecido.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=018n1pol>

Intensifican ayuno en El Amate

Los indígenas presos Enrique Hernández Hernández y Pascual Heredia Hernández agudizaron el ayuno que mantienen desde hace 44 días en el interior del penal El Amate, y suspendieron la ingesta de miel, para consumir únicamente agua. "Que el gobierno no crea que estamos jugando con el ayuno", dijeron.

Por su parte, los familiares de los casi 30 "presos políticos" de los penales de San Cristóbal y Playas de Catuzajá, que también están en huelga de hambre, mantienen un plantón frente al palacio de gobierno en la capital, Tuxtla Gutiérrez, mientras que cientos de católicos realizaron una nueva peregrinación que partió desde la zona indígena hasta el centro penitenciario.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=019n2pol>

DISTRITO FEDERAL

Tribus urbanas acusan a la ultraderecha de infiltrar agitadores y desatar violencia

Luego de una reunión de más de tres horas con autoridades del gobierno capitalino, representantes de grupos de emos, dark, góticos y punks aseguraron que no hay enfrentamiento entre ellos y tampoco territorios en disputa, y acusaron a la ultraderecha de infiltrar agitadores profesionales para agredirlos e incitar a la violencia.

En conferencia de prensa, al término del encuentro convocado por la Dirección General de Concertación Política del gobierno capitalino, Daniel, Sugus, del grupo emo y quien se identificó como presidente de la Fundación Revolución, recaló que a esa reunión no asistieron a firmar un acuerdo de paz, "aquí no se vino a firmar ningún acuerdo de paz o firmar un acuerdo de civilidad, aquí no hay ningún enfrentamiento, hemos detectado, gracias a ésta y otras reuniones, que el enfrentamiento entre tribus urbanas es inexistente, es algo que se ha tomado pero que no existe realmente el enfrentamiento de

un grupo con otro, eso es lo que queremos desmentir categóricamente”.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=capital&article=040n1cap>

Se tolerarán las tribus urbanas

Para demostrar que no existen diferencias o conflictos entre las tribus urbanas, grupos de jóvenes punks, darks, emos, góticos y gays realizarán una marcha el próximo sábado de la glorieta del metro Insurgentes al tianguis cultural del Chopo, en la Guerrero, y de ahí al monumento a la Revolución.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/89499.html>

Busca Panal restringir alcohol a jóvenes

Luego de aprobar reformas a la ley antitabaco, los diputados locales ahora van tras las restricciones al consumo del alcohol en el Distrito Federal.

A nombre de su fracción, el diputado del Partido Nueva Alianza de la Asamblea Legislativa (ALDF), Fernando Espino Arévalo, presentó ayer una iniciativa de reformas a la Ley de Establecimientos Mercantiles de esta ciudad, para que, de entrada, cualquier negocio tenga prohibido vender cualquier tipo de bebida alcohólica a los menores de 21 años.

Aunado a ello, el legislador propuso que aquellos capitalinos que sean detenidos, por tercera ocasión, manejando sus vehículos en estado de ebriedad, se les suspenderá la licencia o permiso de manera definitiva y estarán limitados para conducir automotores en esta ciudad.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=capital&article=040n2cap>

Plantean adopción antes que aborto

Las diputadas María de la Paz Quiñones y Celina Saavedra, del PAN, presentaron ante el pleno de la Asamblea Legislativa del DF diversas reformas en materia de adopción.

Proponen que se incluya la obligatoriedad de la Secretaría de Salud del Distrito Federal para que antes de proceder a la interrupción del embarazo antes de las 12 semanas de gestación, la mujer tenga la alternativa de decidir si dan a su hijo en adopción desde el vientre materno.

Por primera vez, proponen que exista este tipo de adopción que no está contemplado actualmente en los Códigos Civil, Penal y de Procedimientos Civiles, así como en la Ley de Salud del DF.

Señala que los médicos tendrán la obligación de proporcionar a la mujer embarazada información suficientes sobre los procedimientos, riesgos, consecuencias y efectos de practicarse un aborto, así como de los apoyos existentes como la adopción en el vientre materno, para que tome la decisión de manera libre y responsable.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/89496.html>

GUANAJUATO

Guanajuato: 13.8 mil menores fueron atendidas por embarazo en 2007

La Secretaría de Salud de Guanajuato informó que durante 2007 un total de 13 mil 827 menores de edad fueron atendidas en unidades de esa dependencia por casos obstétricos como parto, aborto y cesáreas. De esa cifra, mil 199 eran menores de 15 años.

La dependencia indicó que en lo que va del año los centros de salud han brindado atención médica a mil 899 menores por embarazo, de los que 90 son menores de 15 años.

De acuerdo con Ángeles López García, directora del Centro de Derechos Humanos Victoria Díez, el aumento en casos de embarazos en menores de edad se debe a que "el estado ha fallado en la educación sexual".

López García expuso que el hecho se recrudece en Guanajuato toda vez que "el estado violenta el derecho a la información y protección de los adolescentes. Tal parece que para el estado hay niños y adultos, pero no adolescentes que es en ese grupo donde se están presentando los casos de niñas que aprenden a ser madres".

Desde el punto de vista médico y social, según apunta la Secretaría de Salud, un embarazo en la adolescencia se considera "una situación de riesgo para la salud y el desarrollo personal de la madre, su hijo y su pareja".

Ésta nota está completa

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2008/03/25/guanajuato-13-8-mil-menores-fueron-atendidas-por-embarazo-en-2007>

GUANAJUATO

Exigen legislar para prevenir discriminación

La persecución a los Emos en el estado de Guanajuato y las declaraciones del alcalde de Celaya, Gerardo Hernández, quien mencionó que "dan mala imagen a la sociedad", hizo más evidente la necesidad de contar con una ley que combata la discriminación.

El procurador de los Derechos Humanos en Guanajuato, Manuel Vidaurri Aréchiga, dijo que en México está garantizada la no discriminación y que está incluida en la Constitución.

"Es necesario que Guanajuato cuente con una ley que haga frente y que establezca directrices y políticas públicas claras en relación con la discriminación.

"La Constitución ya lo estableció y cada estado tiene la obligación de legislar en la materia, eso me parece que es una asignatura pendiente en el Congreso conjuntamente con la Ley de Acceso a las Mujeres a una Vida libre de Violencia, me parece que ahí hay una urgencia legislativa importante", señaló el Ombudsman.

Vidaurri Aréchiga enfatizó que con la ley no se solucionará de golpe la discriminación entre la sociedad, pero serviría de fundamento para que los casos disminuyan.

“Es mejor siempre tener una ley a no tenerla, porque ya tendríamos un camino o pasos a seguir y procedimientos a cumplir, o mejores condiciones de respeto a los derechos de otras personas”, apuntó.

En los últimos días en diferentes partes del territorio nacional, incluyendo Guanajuato, se han presentado manifestaciones en contra de este sector de la sociedad denominados Emos, representantes de una de las múltiples “tribus urbanas”.

El propio Ombudsman reconoció que nunca en Guanajuato se habían registrado ataques o sentimientos de repudio hacia algún sector en específico.

“Ha habido manifestaciones aisladas en contra de personas que tienen una preferencia sexual contraria a la heterosexual, pero no tengo presente que se haya motivado o propiciado una persecución tan específica en contra de grupos de jóvenes que visten de una manera que finalmente es parte de su derecho a la propia imagen”, alertó.

Incluso han recibido comentarios por parte del alcalde de Celaya, Gerardo Hernández, quien mencionó que los Emos daban “mala imagen”.

Investigan a Alcalde de Celaya

A ello el Procurador dijo que está en trámite el expediente de oficio número 77-08-SE por presunto ejercicio indebido de la función pública contra Gerardo Hernández.

“La queja que abrimos es una queja de oficio a la cual se pueden sumar todas las personas que se sientan involucradas de alguna manera, no es necesario que pertenezcan o que se asocien con estos grupos de Emos”.

“Por eso queda abierta la posibilidad de que cualquier persona que se sienta ofendida o que tenga un talante democrático y quiera hacer valer su derecho de expresión nosotros estamos dispuestos a anexarlos al expediente”.

El Procurador Estatal de los Derechos Humanos en Guanajuato aclaró que aún no reciben una respuesta de la Presidencia Municipal de Celaya ante el requerimiento que hizo la Procuraduría en torno a las declaraciones de Gerardo Hernández.

“A las autoridades les corresponde más que a nadie fomentar una relación social basada en el diálogo, en una visión pluralista y de integración social, no de disgregación ni de incitación a la discriminación o intolerancia, eso es indeseable y lo rechazamos contundentemente”.

Ésta nota está completa

<http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=193064&strPlaza=Leon&IDPlaza=1>

GUERRERO

Justifica Félix Salgado la adhesión de indígenas a las filas del ERPI

El alcalde de Acapulco, durante una visita a la capital del estado Foto: LENIN OCAMPO / ARCHIVO La adhesión de indígenas de La Montaña al Ejército Revolucionario del Pueblo Insurgente (ERPI) como parte de una lucha contra el rezago y la marginación de este sector en Guerrero es justificable, "ya que hay abandono, desatención y hay más de mil motivos para el uso de armas contra la pobreza", expresó el alcalde de Acapulco, Félix Salgado Macedonio.

El alcalde porteño consideró que el pronunciamiento de decenas de indígenas para unirse a este grupo subversivo no debe pasar desapercibido para la Federación y el estado. Asimismo, dijo que las acciones de gobierno de Felipe Calderón Hinojosa no han cubierto las necesidades de Guerrero, que es uno de los estados más pobres en el país.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=003n1pol>

JALISCO

Anuncian más obras para la Iglesia, con cargo al erario

Un día después de que anunció la donación de 90 millones de pesos para la construcción del Santuario de los Mártires, promovida por la Arquidiócesis de Guadalajara, el gobernador Emilio González Márquez recorrió ayer una de las principales rutas católicas del estado, hasta el municipio de Talpa, cuya basílica atrae cada año a unos 3 millones de peregrinos.

El mandatario anunció que este año se invertirán 30 millones de pesos más para mejorar la llamada Ruta del Peregrino. El próximo año se erogarán 60 millones de pesos y una suma similar en 2010.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=estado&article=036n1est>

MORELOS

Niegan apoyo a viudas de zapatistas

El gobierno de Felipe Calderón Hinojosa ratificó la decisión de su antecesor, Vicente Fox Quesada, de ya no pagar las pensiones a 35 viudas zapatistas, denunció hoy Édgar Castro Zapata, titular del Instituto Pro Veteranos de la Revolución del Sur, a unas horas de que el titular del Ejecutivo federal visite Morelos y a 16 días del 189 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata Salazar.

Castro Zapata, biznieto del Caudillo del Sur, acudió hoy al palacio de gobierno para demandar al gobierno estatal de Marco Antonio Adame Castillo que brinde respaldo a estas mujeres, que viven en la miseria y son parte del legado histórico de México, señaló.

Son mujeres que viven en la miseria, son viudas con diabetes y problemas de la vista, pero la principal enfermedad que tienen es el abandono, dijo, y confió en que el gobierno estatal les autorice un apoyo monetario.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=018n2pol>

TAMAULIPAS

Retiran del cargo a edil por asesinato de panista

El alcalde de este municipio, Vicente Guerrero Sánchez, emanado del PRI, fue retirado temporalmente de sus funciones, como parte de un acuerdo extralegal entre la Secretaría General de Gobierno y familiares del panista Guillermo Salas Acuña, quien presuntamente murió baleado el viernes por el comandante de la Policía Municipal, Leopoldo Sabás Alvarado, y sus agentes.

Familiares de Salas Acuña, así como el tesorero municipal, Olimpo Báez Cedillo, y el secretario general de Gobierno, Antonio Martínez Torres, confirmaron la intervención de funcionarios del gobierno del estado, para que decenas de ciudadanos suspendieran la toma de la presidencia municipal en demanda de justicia.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/67938.html>

TABASCO

Inician huelga de hambre dos presos políticos reclusos en Tacotalpa, Tabasco

La otra campaña de Tabasco anunció que los presos políticos Ángel Concepción Pérez Gutiérrez y Francisco Pérez Vázquez, reclusos en la cárcel pública de Tacotalpa, iniciaron una jornada de ayuno solidario por la libertad de los presos políticos de los Centros de Reinserción Social de Sentenciados (Ceresos) de Playas de Catzajá, San Cristóbal de las Casas y Cintalapa, en Chiapas. Su ayuno tiene como propósito pedir la libertad de esos presos en huelga de hambre, y al mismo tiempo llamar la atención sobre su propio encarcelamiento, por un delito que no cometieron y por el cual ya cumplen 11 años y ocho meses privados de la libertad.

La otra campaña en el estado responsabiliza a los gobiernos federal y de Tabasco "por lo que pueda suceder a estos dos presos, quienes han presentado diabetes descompensada, presión arterial alta y problemas gástricos".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/26/index.php?section=politica&article=019n1pol>

YUCATÁN

Signan ONU y gobierno estatal convenio en apoyo de la mujer campesina

Al signar el Convenio de Cooperación en Apoyo a la Mujer Yucateca entre el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la Secretaría estatal de Fomento Agropecuario y Pesquero, la Gobernadora Ivonne Ortega Pacheco reiteró su compromiso de continuar luchando a favor de las indígenas y se comprometió para que, al final de su mandato, Yucatán esté entre los 10 estados del país con mejores políticas de equidad de género.

En el marco de la firma de este acuerdo, que por primera vez se realiza en México, en el que participó el representante residente del Programa de Pequeñas Donaciones del Fondo del Medio Ambiente Mundial, Magdi Solimán, y el Secretario de Fomento Agropecuario y Pesquero, Alejandro Menéndez Bojórquez, se anunciaron recursos económicos de ambas partes por cuatro millones de pesos anuales a favor de proyectos productivos para las mujeres del medio rural.

En su mensaje, la mandataria estatal destacó que con la firma de este documento, "la ONU y el Gobierno del estado de Yucatán suman esfuerzos por la mujer campesina y ponen manos a la obra para que ninguna mujer del campo esté solo o en el olvido en su lucha por salir adelante y por sacar adelante a sus familias".

Nota completa en:

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=13762>

COMUNICADO

Denuncian que se les impidió visitar a los compañeros presos en el Cereso N° 17.

25 de Marzo 2008

A la prensa nacional e internacional
A los adherentes a la otra campaña
A las organizaciones no gubernamentales
A los defensores de los derechos humanos

La representación regional del PUDEE (pueblos unidos en defensa de la energía eléctrica) regional selva norte y los representantes de la otra Tabasco, a partir de las 9:00 a.m. estuvimos en el CERESO numero 17 ubicado en playas de catazajá, Chiapas; con el fin de visitar a los hermanos presos, que se encuentran en huelga de hambre.

La seguridad del penal nos impidió el paso, las visitas están restringidas completamente, estamos militarizados, nuestros presos

no son delincuentes, pedimos nos den la oportunidad de visitarlos y solicitamos su pronta liberación. No es posible que ellos sigan presos injustamente.

Por su salud de nuestros compañeros responsabilizamos al gobierno

ATENTAMENTE

Wilbert Narváez
Encarnación Vazquez
Samuel Cruz Vazquez
Wulfrano Jiménez
Santiago Jiménez
Sigfrido Melquisedec Narvaez Rivero
Jesús Gómez Perez
Diego Pérez

oo

Compañeros y compañeras:
Por solicitud del Pueblo Creyente de la Diócesis de San Cristobal les hacemos llegar esta información que ellos están elaborando.
Un saludo
Área de comunicación social
CDH Fray Bartolome de Las Casas.

Información del Pueblo Creyente de la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas.

Miércoles 26 de marzo de 2008

Les compartimos las últimas informaciones sobre nuestros hermanos de Tres Cruces y los demás que están en huelga de hambre.

1.- Pascual Heredia Hernández y Enrique Hernández Hernández decidieron empezar ayer a las 7 de la mañana una huelga de hambre, porque 8 días después de liberar a Sacario, el gobierno no les ha cumplido con liberarlos como les prometió. Recordamos que la madrugada del 18 de marzo, el director del penal Amate les dijo que los 3 hermanos de Tres Cruces serían liberados, pero fue mentira porque sólo liberó a uno.
Sus esposas, Rosa y Lucía, están muy preocupadas porque los dos hermanos ya llevaban más de 40 días de estar ayunando y ya están flacos. Pascual y Enrique enviaron una carta al Pueblo Creyente que les compartimos más adelante.

2.- Ayer 25 de marzo peregrinaron al Amate 300 hermanos, del equipo tzotzil, la mayoría de la parroquia de San Juan Diego.

Caminaron unos kilómetros del poblado de Lázaro Cárdenas a la entrada del penal. Al frente iban nuestros diáconos y candidatos al diaconado, catequistas y las esposas de los hermanos Pascual y Enrique. En las puertas del penal hicieron oración, leyeron y reflexionaron la Palabra de Dios, cantaron, rezaron el rosario y las letanías. Por dentro del penal un grupo de 50 antimotines los estuvieron vigilando, con sus cascos, escudos y toletes. Se nombró comisión de una esposa y un representante de Pueblo Creyente para responder a la prensa.

3.- La Comisión de visita que estaba nombrada para entrar al penal no pudo entrar completa. Las autoridades del penal sólo dejaron pasar a 5 hermanos, pero otros 5 entraron con credencial de visita. Los hermanos y hermanas que entraron a la visita, entre ellos dos tuhuneles, nos dijeron: "Encontramos a los hermanos un poco tristes pero después de la visita los dejamos animados porque les dijimos que no están solos.

Hicimos oración y cantamos. Los vimos que ellos están muy firmes en su decisión de hacer su huelga de hambre... Vimos que hay más presos injustos de los de Tres Cruces y nos preguntamos por qué no hemos pedido por ellos en nuestras peregrinaciones. Los hermanos son mismo creyentes y ya tienen más de 30 días sin probar alimento. ¿Será que ellos no caben en pueblo creyente?"

4.- Ayer, con la visita, el director del penal NO dejó pasar al doctor Demóstenes que apoya a nuestra diócesis, porque dijo que los hermanos en huelga de hambre tienen que aceptar a los médicos que tienen en el penal. La comisión le explicó que esos médicos se burlan de los hermanos y les ofrecen comida y que han llegado a insultar a una hermana que esta haciendo ayuno. Es importante que entre un medico a visitarlos porque de los hermanos de otras organizaciones que están haciendo huelga de hambre, que ya cumplieron un mes sin comer, empiezan a tener problemas de salud serios.

5.- El lunes pasado, las esposas, madres e hijos de los 38 hermanos que están en huelga de hambre en los penales de Amate, Los Llanos y Playas de Catazajá, se pusieron en plantón frente a palacio de gobierno en Tuxtla para pedir su libertad. Ayer, después de la visita al penal, todos los hermanos y hermanas fueron al centro de Tuxtla para hacer oración con ellas. Caminaron por la avenida central, haciendo oración y cantando. Al llegar a la plaza, hicieron oración junto con los familiares y les dieron palabras de ánimo para que no se sientan solas. Además les llevaron saludos de sus hijos y esposos presos en el Amate. Una de las mamás agradeció mucho la presencia del pueblo creyente, y dijo que los ricos no los apoyan pero que los obres sí saben apoyarse en sus necesidades.

6.- El domingo 23 celebramos en la comunidad de Tres Cruces la Pascua de Resurrección para dar gracias a Dios por la liberación del hermano Sacario. Participamos una comisión del Pueblo Creyente y del Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé. Sacario dió su palabra y dijo que ahora que está libre va a visitar las comunidades para agradecer su apoyo y para animar el apoyo para los hermanos que quedaron en la cárcel. Poco a poco, Sacario va recuperando su fuerza. Ya fue con un doctor que le hizo muchos estudios para saber bien como está su salud. Parece que todo está bien, pero cuando estén los resultados les informaremos.

7.- Les recordamos que la próxima visitas que acordamos en Asamblea es:

VIERNES 28 DE MARZO Tzeltal altos, acompaña hermano Carlos de San Juan Diego. Hay que llegar el jueves por la tarde a la casa diocesana para tener una plática de preparación. Los animamos a participar.

AVISO: A LOS HERMANOS Y HERMANAS QUE LES ENVIAMOS POR PRIMERA VEZ ESTA INFORMACIÓN POR FAVOR AVISARNOS SI QUIEREN SEGUIR RECIBIENDO NUESTRAS INFORMACIONES O SI QUIEREN INFORMACIÓN ANTERIOR... GRACIAS A TODOS Y TODAS POR ESTAR PENDIENTES DE NUESTROS HERMANOS PRESOS INJUSTAMENTE.

Área de Comunicación Social
Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas A.C.
Calle Brasil #14, Barrio Mexicanos,
San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México
Código Postal: 29240
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548
Fax +52 (967) 6783551
medios@frayba.org.mx
www.frayba.org.mx

oo

En el Marco del Foro de Articulación por la Libertad de las y los Presos Políticos, realizada los pasados días 14, 15 y 16 de marzo en la ciudad de Oaxaca, Oax., se acordó constituir e impulsar una instancia organizativa denominada "Asamblea Contra la Represión y por la Lucha Social", en base a los objetivos y principios planteados en la propuesta que presentó la Comisión VI y otros colectivos y organizaciones, el pasado 10 de junio de 2007.

Asimismo se acordó respaldar las acciones del movimiento por la libertad de las presas y los presos políticos de Chiapas.

Se realizó una protesta y ayuno en la Casa de Gobierno de Chiapas el pasado miércoles para exigir el cumplimiento de las demandas de las presas y presos en huelga de hambre en Chiapas, así como alto a la represión y militarización en las comunidades indígenas en la entidad.

Asimismo se acordó impulsar y asistir a un Foro, a una actividad político cultural para la recaudación de fondos, y realizar una visita a tres penales.

Así como llevar a cabo la primera "Asamblea Contra la Represión y por la Lucha Social", por lo que invitamos a todas y todos los que decidamos participar en este esfuerzo los días sábado 29 y domingo 30 de marzo, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas

(El lugar del Foro y la pernocta se confirmarán).

Del DF se prepara la salida de un camión para este viernes 28 por la noche y regreso lunes por la noche. Su costo de ida y vuelta será de 850 pesos. Para mayores informes, confirmación de asistencia, participación y anticipos, en Benjamín Franklin 231-3er. Piso, miércoles a las 18 horas:

Sector de Trabajador@s del DF y Edomex de La Otra Campaña
Cel. 5539184994
frenteajpimss@ hotmail.com

oo

A todos los interesados en la conservación de la autenticidad del Centro Histórico de San Miguel , se les convoca a manifestarse en contra de la franquicia de Starbucks, frente a la escalera del Jardín principal, en la esquina de Hidalgo y Canal, el martes 25 de marzo a las 6 de la tarde, con pancartas y carteles. El Lema de la manifestación será, "Café donde siempre, NO en Starbucks" , "Café en San Miguel, NO en Starbucks", "Franquicias FUER A del Jardín y del Centro Histórico".

Favor de convocar a más personas por cualquier medio.

<http://vaporsanmiguel.blogspot.com/>
<http://bastayasma.blogspot.com/>

**"Si el patrimonio cultural y natural es de todos,
todos debemos protegerlo"**

CUIDA TU SALUD!!!! NO CONSUMAS EN STARBUCKS (LEE EL SIGUIENTE ARTÍCULO)

Llama la atención el boicot en más de 100 ciudades de Estados Unidos contra las tiendas de café Starbucks, por el uso de ingredientes alterados genéticamente y de alimentar a las vacas que producen la leche que se sirve con el café con hormonas de crecimiento bovino.

La hormona recombinante bovina del crecimiento está prohibida en Canadá y Europa, pero no en EE.UU. donde fue aprobada en 1993.

El greenwashing de Starbucks

Greenwash es el término que se usa para calificar la relación que tienen las grandes corporaciones -o cualquier empresa en general- entre sus políticas ambientales/sociales reales y la imagen que ofrecen de ellas mismas a la opinión pública.

Uno de los ejemplos más claros y más denunciados a nivel internacional es el café de Starbucks.

El compromiso con los orígenes del café Starbucks.

Para quien haya tenido la experiencia de entrar en un Starbucks, haya disfrutado del ambiente chill y del coffee experience, quizá haya tenido también la suficiente curiosidad para leer los folletos que allí se reparten: salta a la vista el gran compromiso social que aparentemente gobierna cada detalle de esta empresa, la transnacional más importante del mundo en cuanto a café se refiere. Pero profundicemos un poco más en detalle en estos compromisos.

Copio textualmente uno de los párrafos de sus trípticos (espero que no me denuncien por violar su copyright):

Con nuestro programa "Compromiso por los Orígenes" estamos asentando nuestra colaboración con Conservation International y desarrollando una notable implicación en su proyecto de investigación de la conservación de Chiapas y Méjico, por citar alguno de los lugares de intervención.

Pero... ¿Quién hay detrás de Conservation International?

Conservation International es una pseudo-ong estadounidense creada en 1987 y según sus estatutos, su misión es "conservar vivo el patrimonio del planeta y la biodiversidad global".

En la información de dominio público que tienen en su web informan que sus principales ingresos provienen de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), y de las

corporaciones Citigroup, Exxon Mobil, ICBG, McDonalds y... Starbucks.

En Chiapas, el Centro de Análisis Político e Investigaciones Sociales y Económicas (CAPISE) y el Centro de Investigaciones Económicas y Políticas de Acción Comunitaria (CIEPAC), acusan a Conservation International de "representar el caballo de Troya de grandes corporaciones transnacionales y del gobierno estadounidense para intervenir en los recursos naturales de México y otras naciones".

Además Conservation International ha sido acusada por diversos grupos y organizaciones de practicar biopiratería en los diferentes proyectos que tiene a su cargo en la selva Lacandona. Concretamente recolecta plantas y microorganismos en los países donde trabaja en provecho de su "alianza estratégica" con transnacionales farmacéuticas para identificar, documentar y patentar el uso de medicinas tradicionales por pueblos indígenas.

Como podéis comprobar, hay un extraño alineamiento entre Conservation International y Starbucks, que puede poner en grave peligro los lazos comerciales que se han ido fraguando a lo largo de los años entre los diferentes sellos de comercio justo y las distintas cooperativas, tal como denuncian diferentes informes:

(...) "El peligro es aún más evidente desde que Starbucks compra café en la región. El esfuerzo de las cooperativas de café para integrarse a la red de comercio justo es muy grande como para ignorar el riesgo que implica para ellos la entrada de transnacionales en el comercio justo."

Y... ¿El comercio justo no era bueno?

Hoy, más de 200 transnacionales expenden productos con la certificación de comercio justo, su propia certificación, entre ellas Starbucks, Dunkin Donuts, Sara Lee y Thanksgiving Coffee Company. Desgraciadamente, la aparición de estas firmas no vienen a traer otra cosa que confusión al consumidor final y donde no están claramente definidos los compromisos de los distintos sellos.

En el caso de Starbucks comercializa en sus establecimientos en el Estado Español sus productos de "Comercio Justo" certificados en Estados Unidos. El Comercio Justo se ha transformado en una nueva forma de marketing ambiguo y eficaz para las empresas.

No hay que dejarse engañar por el greenwashing de las distintas corporaciones y comprar a ciegas cuando se trate de comercio justo, conviene no confundir las empresas con compromisos más respetuosos como Max Havelaar con el resto de productos-imagen.

Concretamente Fairtrade Labelling Organizations International (FLO International) es la entidad internacional responsable de la definición y de la certificación de los Estándares del Comercio Justo.

A pesar de que Sodepaz afirma que es toda una contradicción (o como diría Arcadi Oliveres: ¡Oximorón!) que FLO Internacional se centre solo en la producción en el sur y no en la comercialización en el norte, ya que podemos encontrar estos productos en los centros comerciales de las compañías más agresivas con el sur, considero que debemos ser los consumidores los que nos neguemos a comprar estos productos (y por supuesto cualquier producto en general) en grandes superficies.

Starbucks y Conservation Internacional

La cadena de café Starbucks trata de imponer sus propios criterios en la compra y producción del café, su llegada a las reservas Ecológicas de Montes Azules y El Triunfo, en Chiapas vinieron acompañadas de una serie de fuertes protestas en el estado de Chiapas.

El método seguido por Conservation International es el mismo que usa la OMC para integrar a un país dentro de su círculo: mediante la firma de contratos entre las cooperativas de café y Starbucks, contratos que una vez firmados tienen una vigencia ilimitada, es decir, no pueden ser posteriormente cancelados por parte de las cooperativas.

A demás, se les exige el cese de las relaciones comerciales con cualquier otra entidad. Las cooperativas afectadas acusan a Conservation International y a Starbucks de pretender imponer una estrategia neo-colonizadora y favorecer una dependencia hacia la transnacional, afectando así las capacidades organizativas de los productores.

Tal es la alarma social que se está generando en Guatemala que las Comunidades de Población en Resistencia del Petén expresaron abiertamente su preocupación por lo que pretende hacer en sus tierras.

En Palabras de Reynaldo Lopez, productor cafetero (La Jornada, 26 abril 2004):

“La actitud de CI era de o lo tomas, o lo dejas, porque yo tengo el mercado y te tienes que alienar o te vas.”

Una vez que Conservation Internacional copó el mercado de café local empezó a obligar a las cooperativas el pago de una cuota de mercado entre 5 a 15 dólares estadounidenses por quintal vendido.

Una de sus políticas es abrir masivamente cafeterías en una ciudad y hundir el comercio local.

Productos sanos.

Llama la atención el boicot en más de 100 ciudades de Estados Unidos contra las tiendas de café Starbucks, por el uso de ingredientes alterados genéticamente y de alimentar a las vacas que producen la leche que se sirve con el café con hormonas de crecimiento bovino.

La hormona recombinante bovina del crecimiento está prohibida en Canadá y Europa, pero no en EE.UU. donde fue aprobada en 1993.

El grupo medico estima que entre el 10 y el 15% de los productores lácteos están utilizando la hormona en sus ganados.

The Associated Press / Seattle Times, US A

Básicamente se trata de una hormona introducida bajo la presión de la compañía Monsanto, que hace aumentar la producción de la leche.

Pero entonces, ¿Es orgánico?

El café orgánico se producía mucho antes de la llegada de Conservation International, se trataba de lo que se denomina "bajo sombra", que consiste en plantarlo bajo los árboles y sin aditivos para no destruir el propio entorno al realizar la explotación .

La certificación orgánica no la tiene Conservation International, sino las propias cooperativas, de esta forma se aprovecha de la certificación de los productores sin asumir ningún gasto.

Os invito a no participar más en la explotación del sur dejando de consumir en Starbucks, dejemos de creernos las mentiras que escriben en sus papelitos.

<http://feenelcaos.org/2006/05/el-greenwashing-de-starbucks/>

INVITACIÓN

La Universidad Nacional Autónoma de México
Escuela Nacional de Trabajo Social

y el Centro de Estudios de la Mujer
invitan al

**Seminario permanente
PERSPECTIVA DE GÉNERO**

Que se llevará a cabo de marzo a mayo de 2008

28 de marzo

Género y violencia: los derechos humanos de las mujeres

4 de abril

Género, sexualidad y salud reproductiva

11 de abril

Género, participación y ciudadanía

18 de abril

Género, jóvenes y masculinidad

25 de abril

Género y familia

9 de mayo

Género y educación

16 de mayo

Género y medios de comunicación

23 de mayo

Género y economía

Circuito Exterior s/n, Ciudad Universitaria, México, DF

Teléfono 5622 8764

Fax. 5550 1957

La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa que se elabora mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, comunicados, actividades, etc. para su difusión.

Vigía Ciudadano del Ombudsman

<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.

Tels. 5659.4980 / 5554.8094

5658.5736 Fax: 5658.7279